

Sécurité en stations : la prévention avant tout

Mandatée par le ministère des Sports, la **Fédération nationale de la sécurité et des secours sur les domaines skiables (FNSSDS)** a organisé une journée de prévention à Val Cenis, avec, au programme, des démonstrations de chiens d'avalanche, et deux escape games pour rappeler les règles essentielles de sécurité sur les pistes. « *Nous avons lancé des campagnes sur les réseaux sociaux, mais rien ne vaut la prévention sur le terrain par des affichages dans les endroits les plus accidentogènes, et générateurs de flux, comme les croisements de pistes, ou encore les fronts de neige* », explique **Joël Retailleau**, directeur général de l'**Association nationale des maires de stations de montagne (ANMSM)** et secrétaire général de la FNSSDS. Selon lui, les accidents surviennent davantage lors de chutes en raison d'une mauvaise appréciation du skieur, et

en fonction de la qualité de la neige. « *Outre l'information, sur les pistes, il ne faut pas négliger le rôle préventif des pisteurs-secouristes, car leur présence rassure.* » Ces derniers ont connu une saison 2021-2022 animée, avec un nombre d'interventions (+ 13 %) et un nombre de blessés (+ 8 %) en hausse par rapport à la moyenne des cinq années avant le Covid. Les pistes bleues sont les plus favorables aux collisions, rassemblant des skieurs de niveaux variés. Quant aux précautions élémentaires, Joël Retailleau insiste : « *Il s'agit de se lancer sur les pistes en étant en bonne condition physique, ne pas présumer de ses forces et de son niveau de ski, maîtriser sa vitesse et rester attentif à ce qui se passe autour de soi. Nous ne sommes pas seuls sur les domaines skiables! La devise "portez un casque mais comportez-vous comme si vous n'en portiez pas!", reste plus que jamais de mise.* » •